

Stiften und Spenden

Wer die Bürgerstiftung unterstützen und ihre Zwecke fördern möchte, hat zwei Möglichkeiten: spenden oder zustiften. Spenden fließen sofort und ohne Abstriche in den Haushalt der Stiftung. Sie werden ohne lange Wartezeit eingesetzt. Wer spendet, kann den Verwendungszweck festlegen oder die Entscheidung dem Stiftungsvorstand überlassen.

Eine weitere Form, sich zu engagieren, sind Zustiftungen. Das können Geldbeträge oder andere Vermögensgegenstände – etwa aus Erbschaften oder Vermächtnissen – sein. Sie stocken das Stiftungsvermögen auf und sorgen dadurch für höhere Zinserträge. Angetastet werden darf das Vermögen laut Stiftungssatzung nicht.

Die Stiftung hat sich zum Grundsatz gemacht, das Vermögen sicher und ertragreich anzulegen.

Ab 10.000 Euro können Zustifterinnen und Zustifter bestimmen, was mit den Erträgen aus ihren Gaben geschehen soll. Ab einer Zustiftung von 500 Euro haben sie auf Lebenszeit Sitz und Stimme in der Stifterversammlung.

Sowohl bei Spenden als auch bei Zustiftungen werden steuerlich absetzbare Zuwendungsbestätigungen ausgestellt.

Konten

Sparkasse Langen-Seligenstadt
IBAN DE28 5065 2124 0026 1294 78
BIC HELADEF1SLS

Volksbank Dreieich eG
IBAN DE65 5059 2200 0004 8515 60
BIC GENODE51DRE

Die Stiftung

Die Menschen sind die tragenden Säulen der Stadt – dieses Selbstverständnis kennzeichnet die Bürgerstiftung Langen. Sie will sowohl den Einwohnerinnen und Einwohnern als auch den Unternehmen die Gelegenheit geben, sich finanziell und ehrenamtlich für die Stadt zu engagieren.

„Gutes wachsen lassen“ ist Aufgabe und Ziel zugleich, denn die Bürgerstiftung Langen dient dem Gemeinwohl. Sie führt Menschen zusammen, die sich als Stifterinnen und Stifter, als Spenderinnen und Spender oder ehrenamtlich für eine sozial friedliche, umweltgerechte und kulturell vielfältige Kommune einsetzen. Gerade in Zeiten, in denen die öffentlichen Mittel knapp sind, kann eine Bürgerstiftung einen wichtigen Beitrag für die Lebensqualität leisten. Dies kann durch Förderprojekte für Kinder, Jugendliche, Seniorinnen, Senioren und Familien oder durch die Unterstützung des Nachwuchs- und Behindertensports geschehen.

Ziel der Stiftung ist es, nachhaltig an der Gestaltung der Stadt und dem Zusammenleben der Menschen mitzuwirken. Zugleich möchte sie dazu anregen, sich durch Zustiftungen an der Bürgerstiftung zu beteiligen.

Stiftungsgründerin ist die Beteiligungsmanagement Langen GmbH. Als hundertprozentige Tochtergesellschaft der Stadt Langen hat sie die Aufgabe, die städtischen Beteiligungen, zum Beispiel an der Stadtwerke Langen GmbH, zu halten und zu verwalten. Die Stiftung ist überparteilich tätig und nicht konfessionell gebunden.

Kontakt

Bürgerstiftung Langen
Weserstraße 14
63225 Langen

Telefon: 06103 595-120
E-Mail: buergerstiftung@langen.de
Internet: www.buergerstiftung-langen.de



**Gutes
wachsen lassen**

Stiftungszweck

Die Tätigkeit der Stiftung soll im Gebiet der Stadt Langen der Allgemeinheit zugutekommen. Dabei fördert die Stiftung nur Organisationen, Einrichtungen und Veranstalter, die gemeinnützig oder mildtätig aktiv sind, und besonders bedürftige Menschen.

Zweck der Bürgerstiftung Langen ist die Förderung

1. der Bildung und Erziehung,
2. des Sports, insbesondere des Nachwuchses im Breiten- und Hochleistungssport,
3. der Kunst und Kultur, zum Beispiel durch Finanzierung oder Mitfinanzierung von Veranstaltungen,
4. des Umwelt- und Naturschutzes, insbesondere der Umwelterziehung und der Landschaftspflege,
5. des Denkmalschutzes und der Erforschung der Stadtgeschichte,
6. der Jugend- und Altenhilfe sowie der Unterstützung besonders hilfsbedürftiger Personen,
7. der Völkerverständigung,
8. des Brauchtums,
9. von mildtätigen Zwecken,
10. des bürgerschaftlichen und ehrenamtlichen Engagements zugunsten gemeinnütziger und mildtätiger Zwecke.

Der Vorstand

Der Stiftungsvorstand führt die Geschäfte der laufenden Verwaltung.



„Die Bürgerstiftung ist ein weiterer Grund, auf Langen stolz zu sein“

Uwe Daneke, Vorsitzender



„Die Bürgerstiftung tut dem Einzelnen und der Gemeinschaft etwas Gutes“

Juan Lopez Schnecker, stellvertretender Vorsitzender



„Eine Bürgerstiftung in der Stadt ist ein echtes Privileg für alle. Jeder kann auch mit kleinen Spenden etwas bewirken.“

Bürgermeister a. D. Dieter Pitthan, Ehrenbürger der Stadt Langen



„Die Bürgerstiftung bietet eine wunderbare Möglichkeit, seine Verbundenheit mit Langen zu zeigen“

Stadtverordnetenvorsteher Stephan Reinhold



„Die Bürgerstiftung kann nur ein Plus für alle sein“

Stephan Braun, Kaufhaus Braun



„Viele kleine Dinge schaffen Großes, unterstützen Sie die Langener Bürgerstiftung.“

Nico Gormsen, Hahn Air



„Mit der Bürgerstiftung bauen wir Zukunft – bauen Sie mit!“

Stephan Langner, Baugenossenschaft Langen



„Bei der Bürgerstiftung kann Ihr Geld viel Sinnvolles bewirken.“

Stefan Schmidt, Volksbank Dreieich



„Gemeinsam können wir mit der Bürgerstiftung mehr für Langen erreichen.“

Dr. Elke Vietor, Lions Förderverein Langen

Das Kuratorium

Das Kuratorium entscheidet in allen grundsätzlichen Angelegenheiten. Es berät, unterstützt und überwacht den Stiftungsvorstand.



„Die Bürgerstiftung ist eine gute Gelegenheit, sich Stadt und Menschen gegenüber erkenntlich zu zeigen.“

Bürgermeister Prof. Dr. Jan Werner, Vorsitzender



„Viel mehr als Energie hat Langen nicht nur mit den Stadtwerken, sondern auch mit der Bürgerstiftung.“

Stadtwerke-Direktor Manfred Pusdrowski, stellvertretender Vorsitzender



„Die Bürgerstiftung demokratisiert Gemeinwohl und unterstützt bürgerschaftliches Engagement.“

Bürgermeister a. D. Frieder Gebhardt